

MIT KOOPERATIONEN ERFOLGREICH PROJEKTE UMSETZEN

09. Juli 2024 Erstellt von Heidi Fengler-Kuna, VIELFALT FÜR BÜRGER e.V.



Begegnung, Austausch und gemeinsame Aktivitäten sind der Schlüssel, mit dem das ehrenamtliche Team von VIELFALT FÜR BÜRGER e.V. die Menschen in der Region Neukirchen/ Pleiße anspricht. Die Vereinsvorsitzende Heidi Fengler-Kuna berichtet uns, wie der Verein mit verschiedenen Kooperationen sein Angebot stärkt.

Mit Akteuren vor Ort zu kooperieren, ist für unsere Arbeit unentbehrlich. Über viele Jahre konnten wir verlässliche Beziehungen aufbauen und so auch immer wieder neue Ideen umsetzen. Ohne diese Kontakte, wäre in den letzten Jahren vieles nicht möglich gewesen.

Inklusiver Treff beim Bäcker vor Ort

Der Impuls für Kooperationen entstand beispielsweise aus dem Umstand heraus, dass die Begegnungsstätte unseres Vereins leider nicht barrierefrei ist. Wir wollten aber Angebote unterbreiten, die Menschen mit und ohne Einschränkungen gemeinsam besuchen können. Wir sahen uns vor Ort nach passenden Räumen um und stießen auf die hiesige Bäckerei, die über ein kleines Café verfügt. Nach persönlicher Absprache mit dem Chef können wir uns dort seitdem zum Café Inklusion treffen. Bis zu 12 Personen, die teils mit Rollstuhl teilnahmen, hatten darin Platz. Seit nunmehr über 15 Jahren schmieden wir dort Pläne zu inklusiven Ausfahrten, Veranstaltungen oder Wanderungen.

Durch eigene Aktivitäten für Kooperationspartner attraktiv

Erfreulich war, dass unser soziales und ehrenamtliches Engagement dem Veranstaltungsmanager des Schlosses Schweinsburg auffiel. Es befindet sich im Ort und verfügt ebenfalls über barrierefreie Räume. Unser Vorschlag zu niveauvoller Kultur im ländlichen Raum stieß dort gleich auf offene Ohren. Die Veranstaltungsreihe „Kultur im Schloss“ war geboren. Reiseberichte, Modenschauen,

Kabarett, Gesang oder Musikensemble bereicherten in den letzten Jahren das Kulturgeschehen in der Region. Mittlerweile reisen die Gäste aus dem gesamten Landkreis Zwickau an. Hier zeigte sich erneut, dass für eine gute Kooperation zeitnahe und verbindliche Absprachen und eine klare Abgrenzung der Verantwortlichkeiten wichtig sind. Entscheidend ist zudem die Verlässlichkeit auf beiden Seiten. Bei einer guten Partnerschaft kommt es auf faire Regeln an.

Vernetzung in der Region aktiv gestalten

Selbstverständlich setzen wir auch auf die Zusammenarbeit mit anderen Vereinen der Umgebung. Diesen eröffneten wir beispielsweise die Möglichkeit, sich zum monatlichen Frauenfrühstück oder zu einer unserer vielen anderen Veranstaltungen vorzustellen. Daraus entwickelten sich jahrelange Partnerschaften. Mit vielen organisieren wir gemeinsame Aktionen, wie Ausflüge, Workshops, Thementage, Erfahrungsaustausche und Ausstellungen. Zudem organisierten wir mit Unterstützung des Sächsischen Landeskuratoriums Ländlicher Raum ein Vernetzungstreffen für alle Vereine des Landkreises Zwickau. Von den dort gewonnenen Impulsen und Kontakten profitieren wir spürbar.

Gemeinsame Aktivitäten stärken die Kooperation

Als langfristig haben sich Kooperationen mit Partnern bewährt, mit denen gemeinsame Aktionen umgesetzt wurden, z.B. Ausstellungen oder Veranstaltungen. Diese gute Zusammenarbeit fußt stets auf respektvollem und wertschätzendem Umgang miteinander sowie der Zuverlässigkeit aller Beteiligten. Natürlich hängt es auch mit einzelnen Personen zusammen, die sich besonders engagieren. Nicht zuletzt ist es aber auch der Zusammenhalt in den eigenen Reihen, der die erfolgreiche Arbeit erst ermöglicht. Hier können wir uns sehr glücklich schätzen, dass Team und Ehrenamtliche bei uns Hand in Hand gehen.

Ehrenamtlichen Beteiligung ermöglichen

Ohne Ehrenamtliche wäre das alles nicht zu schaffen. Deshalb setzen wir auf die Motivation jedes Einzelnen und dessen Wertschätzung. Auch unsere monatliche Ehrenamtsbörse trägt zu einem gut engagierten Team bei. Weiterbildungen finden bei uns im Ideencafé, in internen oder in Online-Schulungen statt. Dabei soll auch ein gewisser Freiraum der Engagierten zur konstruktiven Vereinsentwicklung beitragen. Es ist immer wieder schön, zu erleben, wie sich alle gegenseitig motivieren. Und wenn es mal nicht so läuft, machen sich alle miteinander Mut. Das befähigt und gibt Energie für Neues.

Finanzierungspartner aktivieren - Förderung beantragen

Bei allem Engagement und guten Kooperationen bleibt immer auch die Frage nach der Finanzierung. Da wir unsere Angebote niedrigschwellig gestalten wollen und Teilhabe für uns einen hohen Wert besitzt, versuchen wir alles für Gäste kostenfrei oder zumindest kostengünstig zu gestalten. Als Vereinsvorsitzende beschäftige ich mich daher schon von Beginn an mit verschiedenen Fördermöglichkeiten und deren Beantragung. Etwa 100 Projekte haben wir über verschiedene Förderwege bereits umsetzen können. Das hilft dabei, den Verein zu finanzieren und mit neuen Impulsen zu unterstützen.

Sie wollen mehr über unser Mitglied VIELFALT FÜR BÜRGER e.V. erfahren, sich direkt vernetzen oder Erfahrungen austauschen?

Alle Informationen zum Verein und Kontaktdaten der Ansprechpersonen lesen Sie auf der Vereinswebseite: www.vfb-neukirchen.de

Zur Autorin: Heidi Fengler-Kuna ist Vorsitzende des Vereins VIELFALT FÜR BÜRGER e.V. und zeichnet dort für die Projektkoordination verantwortlich. Seit über 18 Jahren ist sie in der Region um Neukirchen/Pleiße unterwegs und hat verschiedene Kooperationen erfolgreich angestoßen.